

DINERO

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

LO QUE VIENE ES UNA PULMONÍA

Se considera que una economía está en recesión después de acumular dos trimestres consecutivos con tasas negativas de crecimiento. El BdeM sumó su pronóstico al de otras instituciones que calculan que la economía apenas llegará al uno por ciento y fracción. Por su parte, Moody's Analytics prevé que la incertidumbre asociada a las decisiones de inversión debido a las políticas impulsadas por el nuevo gobierno de Estados Unidos nos encaminan a una recesión. "Existe una alta probabilidad de que la economía reporte una contracción en el primer trimestre y si la incertidumbre se prolonga hacia mediados de año, México entraría en recesión aun considerando que Estados Unidos podría no desacelerarse", expuso Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics. La recesión podría tener un añadido de inflación, porque ayer el Banco de México dio a conocer que, según analistas, será de 5.40 por ciento. Inflación más recesión conducen a una condición llamada estanflación. Cuando se presenta es devastadora para la economía. No sería un simple catarrito, como dijera Agustín Carstens, sino una pulmonía. ¿Qué no deberíamos estarnos deleitando con las mieles de las reformas estructurales? ¿O sólo van a servir de coartada para privatizar el sector energético?